

## LE CARNET du REF-Union

email : carnetduref@ref-union.org

### DÉCÈS

Notre ami **Jean Baptiste MACHU, ex F6EJZ**, nous a quittés le lundi 8 novembre dans sa 97<sup>ème</sup> année. Natif de BÉVILLERS (59), pupille de la nation, Jean-Baptiste exerça avec passion diverses professions sur la région parisienne, avant de terminer sa carrière professionnelle à Toulouse. Dès sa retraite, il suit des cours de radioélectricité, télégraphie, télévision ; il obtient ainsi sa licence de radioamateur. Toujours présent dans les diverses activités organisées par l'ADREF31, il participe à la formation de plusieurs OM, ainsi qu'au projet du satellite "Arsène", il y a quelques années. Avec le poids des ans, il cesse progressivement toute activité OM. Ses obsèques ont eu lieu à Toulouse le vendredi 12 novembre. Au nom de tous ceux qui l'ont connu, nous adressons à sa dévouée compagne Espérance et à ses proches nos plus sincères condoléances. **F6HRU**.

Deux OM nous ont hélas quittés récemment. Le premier était **F5LWH, Jean ROBIN**, qui résidait à CASTELNAUDARY dans le département de l'Aude. Jean avait soutenu le REF31, en ayant été membre actif de notre association. Je me fais ici l'écho de mes camarades membres du REF31 afin d'adresser à toute sa famille nos plus sincères condoléances. Le second était **F5TNR, Jean-Louis FROMENT** dont F5HTK nous rappelle ci-dessous ce qu'a été sa vie. **F5TMJ**.

**F5TNR, Jean-Louis FROMENT**, n'est plus. A beaucoup, cet indicatif ne dit pas grand-chose. Pourtant, Jean-Louis était un OM de qualité. Pour nombre d'entre nous, issus de l'époque du 27 MHz, il était Max. Combien de TX a-t-il réparés après des manips

hasardeuses des utilisateurs, bidouillés pour en augmenter les possibilités ?

Conducteur de trains, des problèmes de santé l'avaient contraint à changer d'activité professionnelle et c'est tout naturellement qu'il fut versé au service téléphonie de la SNCF qui avait entre autres la charge de la maintenance du matériel radio au sol, et embarqué sur les trains.

Il se décida alors à passer l'examen et devint F5TNR.

Il était plus un adepte du fer à souder que du micro et on l'entendait peu. Souvent à l'écoute du 145,175 MHz, fréquence ATV des Toulousains, il avait quelques skeds en local avec des copains sur cette fréquence ou sur 432 MHz.

A la retraite, il devint membre de l'Amicale des Cheminots pour la Préservation de la locomotive 141R1126 (ACPR1126), qui a remis en état la machine à vapeur. Depuis, cette locomotive effectue à partir de Toulouse des voyages dans la région pour les amateurs, ou pour les curieux qui veulent connaître ce mode de traction. Cette association a un site [www.trainvapeur-toulouse.com](http://www.trainvapeur-toulouse.com). Jean louis apparaît encore en photo dans la liste des membres.

Ces derniers temps, la maladie se fit plus pressante, et on l'entendit encore moins. Il attendait un donneur compatible pour être transplanté.

Le 9 octobre, il est allé rejoindre un lieu où les bidouilles tournent toujours du premier coup.

D'anciens collègues et des OM étaient présents pour l'accompagner dans ce dernier voyage.

Que sa famille soit assurée que son souvenir restera présent dans l'esprit de tous ceux avec qui il a partagé un moment dans son shack en sous-sol ou sur l'air. **F5HTK**.

**F1IBC, Henri POURCHER**, est décédé le 2 octobre 2004 à l'âge de 79 ans. Après des études d'ingénieur électricien, il effectue sa carrière professionnelle dans la pétrochimie, puis chez Saint-Gobain. Henri a toujours été passionné par la radio, et l'électronique en général avant d'y ajouter l'informatique. A sa retraite, il se retire en Maine-et-Loire, où son fils François F5TEI l'entraîne aux cours de préparation à la licence dispensés par FIGSR et F9YB au radio-club d'Angers, F5KLP. Henri obtient son indicatif le 30 décembre 1992. Il s'investit alors au sein de l'ADRASEC et de l'ARDF. Il participe de nombreuses fois à la rédaction du bulletin départemental QSP 49. Toujours présent aux réunions, Henri savait se faire apprécier de ses amis radioamateurs.

En 2002, avec son épouse, il choisit de rejoindre le soleil du midi à Sanary (83). Les radioamateurs du Maine-et-Loire garderont en mémoire son souvenir et adressent à Arlette, son épouse, à ses enfants et petits-enfants, leurs très sincères condoléances. **F5AAR**.

**F9YD, François RENAULT**, est décédé le 13 octobre à l'âge de 80 ans. Ancien technicien radio, François s'était retiré à Contigné (49) où il continuait à exercer ses talents d'expérimentateur dans le domaine de la radio. Le soir, il aimait retrouver ses amis sur le relais R7 du mont des Alouettes. La communauté des radioamateurs du Maine-et-Loire adresse à sa famille ses sincères condoléances. **F5AAR**.

"F1D-double-double, 73 à tous" : cette phrase qui terminait tous ses QSO, prononcée avec le calme olympien qui le caractérisait, nous ne l'entendrons plus !

**Jean-Claude FUCHEY, F1DWW**, et son YL Monique, tout aussi douce, nous ont quittés tragiquement ce jeudi 28 octobre 2004 à 18 h 20. J'ajouterai simplement qu'on ne lui a pas laissé la possibilité d'éviter un véhicule qui est venu les percuter de plein fouet. Fervent amateur de télévision, responsable de sa balise 10 GHz posée à Sombernon (21), son pays, il était très actif avec tous les OM de la région sur les fréquences ATV.

Notre soutien moral va à son fils Bruno qui vient de perdre ses parents, à l'aube d'une retraite méritée. **F5AJJ et tous les radioamateurs de la région**.

Le radio-club F6KFL d'Andernos-les-Bains, Gironde, et tous ses amis radioamateurs vous font part du décès de son président-fondateur, **Louis NADAU**, le 8 août 2004. Louis était né le 25 août 1927 à Andernos où il exerçait la profession de radioélectricien. Il anima longtemps une radio locale avec le surnom sympathique de "Papy". Un temps, il avait eu la responsabilité des installations acoustiques lors des animations et autres manifestations de la municipalité d'Andernos. En 1969, c'est avec un matériel en kit qu'il créa et installa la station à la Maison des Jeunes de la ville. Cette station reçut en 1972 l'indicatif F6KFL, et depuis elle n'a jamais cessé d'émettre.

